

# Un séminaire d'accueil pour les nouveaux enseignants

*par Anne Téqui*

Des échanges riches et des informations utiles ! Les 21 enseignants présents ont plébiscité, dans l'enquête de satisfaction qui leur a été adressée, le séminaire d'accueil organisé sur le campus de Paris les 20, 21 et 22 septembre. Les participants, de statuts variés (professeur des universités, maîtres de conférences, contractuels) et expériences diverses (académiques et industrielles), venaient de tous les campus Arts et Métiers.

## Des présentations de l'école et des outils à disposition

Au programme du séminaire : des interventions de Laurent Champaney (directeur général), Xavier Kestelyn (directeur général adjoint aux formations), Xavier Dufresne (directeur de la formation initiale), Anne Thierry (directrice de la formation continue), Christine Ollendorff (directrice de la documentation et de la prospective), Sorin Ignat et Frédéric Duband (directeurs de l'ICIFTech) pour présenter Arts et Métiers, son offre de formations, ses choix pédagogiques et les possibilités d'accompagnement ainsi que les outils mis à la disposition des enseignants : recherche documentaire, accompagnement pédagogique, formation, réalisation de capsule vidéo, accompagnement technique et opérationnel de projets pédagogiques...

Des ateliers, en co-animation avec l'équipe de l'ICIFTech, étaient également proposés pour mettre en pratique différentes techniques : "Concevoir ses enseignements pour améliorer l'apprentissage des étudiants" et "Initiation à l'utilisation de la plateforme pédagogique Savoir". L'intervention d'Ivan Pigeonnet (enseignant en mathématiques et conseiller pédagogique à Grenoble INP, membre de la CTI) a été particulièrement appréciée.

## Faire vivre les méthodes et techniques

*« L'objectif, précise Régine Geoffroy de l'ICIFTech qui a piloté l'organisation du séminaire, était d'accompagner les participants dans la mise en place d'un enseignement en cohérence avec la démarche compétences du cursus d'ingénieur généraliste. Et cela, en leur faisant vivre et expérimenter des méthodes et techniques qu'ils pourront à leur tour utiliser. »*

Des activités ludiques étaient aussi au programme avec un atelier voix animé par un orthophoniste, un escape game sur le thème de la pédagogie, une visite du musée du Conservatoire des Arts et Métiers et une invitation de la Société des ingénieurs Arts et Métiers à échanger autour d'un dîner.

## Une grande implication des participants

*« Au final, les participants ont fait preuve d'une grande implication et d'un bel enthousiasme, souligne Régine Geoffroy. Les résultats très positifs de l'enquête de satisfaction montrent que les activités proposées les ont amenés à réfléchir à leurs*

*propres pratiques.* » Un bilan qui augure bien du prochain séminaire national pédagogique ouvert à tous les enseignants prévu les 18 et 19 janvier prochain !

*« Le programme était varié et intéressant, notamment les ateliers consacrés aux nouvelles approches pour intéresser les étudiants. Le séminaire m'a aussi permis de mieux appréhender l'organisation de l'école avec la gestion multisites des campus. Un grand merci à toute l'équipe de l'ICIFTech pour ce moment convivial et utile ! »*  
Fakhreddine Ababsa, enseignant à l'institut Image.